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– Для эффективной работы с иностранными студентами ежегодно 
разрабатывается План адаптации. Основные направления плана включают 
культурную, социальную, нормативно-правовую адаптацию. 

В рамках культурной адаптации организуется ряд отдельных мероприятий. 
Это и студенческие фестивали (Дружбы народов, Навруз, RUSCOOL), киновечера, 
турниры по шахматам, футбольные турниры и многое другое. 

Иностранные студенты регулярно принимают участие в официальных 
мероприятиях, посвященных празднованию Дня города, и других городских 
и всероссийских мероприятиях и форумах (Международный фестиваль 
университетского спорта, Всемирный фестиваль молодежи). Регулярно проводятся 
фотовыставки о культуре и традициях стран, представители которых обучаются в УрФУ.

В целях нормативно-правовой адаптации регулярно проводятся встречи 
иностранных обучающихся с представителями органов государственной власти 
и правоохранительных структур с целью разъяснения правил пребывания в РФ, 
необходимости соблюдения законодательства, особенностей миграционного 
учета и др.

В рамках созданной службы психологической поддержки совместно с «Фондом 
Святой Екатерины», министерством здравоохранения Свердловской области 
и другими партнерами оказывается помощь в решении социально-бытовых 
и психологических проблем иностранным обучающимся.

Обучение в целом проходит успешно, о чем свидетельствуют рост числа 
иностранных обучающихся и расширение числа англоязычных образовательных 
программ. Небольшими темпами каждый год рейтинг успеваемости иностранных 
обучающихся растет. 

– Уровень сложности в обучении иностранных студентов зависит от опыта и 
практики преподавателя, на самом деле это очень интересно, методик очень много. 
Наш вуз полностью оснащен необходимыми технологиями.

УрГЭУ проводит фестиваль культур, в этом году он пройдет в декабре. 
Здесь размещаются стенды разных национальностей, которые представлены в 
университете. Сами студенты готовят тематические стенды, например, посвященные 
Африке, странам Латинской Америки… они одеваются в национальные костюмы, 
могут готовить блюда своей национальной кухни. В рамках фестиваля для 
иностранных студентов также всегда проводят мастер-класс по приготовлению 
русского блюда, в прошлом году, например, ребята готовили блины. Каждую 
весну также проводим Евразийский экономический форум молодежи, главной 
площадкой которого является ЭКСПО. Сюда приезжают амбассадоры многих 
стран, в том числе стран Африки, азиатского континента, также нас очень любят 
посещать страны Латинской Америки. Студенты всегда успешно участвуют в этих 
мероприятиях.

Мы организуем разговорный клуб, где собираем наших иностранных студентов. 
Здесь они выступают с презентациями, стихами на русском языке. 

– У нас в университете активно работает Союз иностранных студентов-медиков, 
который сопровождает обучающихся с момента их приезда в Екатеринбург, и в 
процессе обучения также помогает справиться с академической нагрузкой. 

Мы стараемся, чтобы общение было максимально неформальным, но оно 
способствовало учебе – например, у нас есть клубы иностранного языка, 
причем они создавались по инициативе наших соотечественников, чтобы вместе 
практиковать навыки английского, французского языков. 

Иностранные студенты представлены практически в каждом виде спорта, 
которые реализует студенческий спортивный клуб «Белый соболь». Египтяне у нас в 
первый раз встают на лыжи и приходят от этого в восторг!

Если говорить об административной поддержке, в университете активно 
работают сотрудники факультета иностранных студентов. Я регулярно сам 
встречаюсь со студентами, мы разбираем различные вопросы, которые могут 
возникнуть у студентов, приехавших на обучение в Россию.

– Когда иностранные студенты только приезжают в страну, неважно, из какого 
они государства, для них организуют так называемую «welcome-сессию». Все 
начинается с того, что мы встречаем учащихся в аэропорту или на вокзале, в 
зависимости от того, куда они прибывают. Студенты проходят вместе с нами 
все этапы вплоть до медосмотров. Когда они обустроятся, мы уже переходим к 
адаптационным мероприятиям. Для всех студентов работает программа «Неделя 
первокурсника». В это время они знакомятся с университетом и одногруппниками. 
Специальные наставники, которых обучает наша профсоюзная студенческая 
организация, занимаются со студентами, проводят различные игры на сплочение 
коллектива, организуют различные экскурсии, посещение театров и музеев.

Мы стараемся включать ребят во все внеучебные мероприятия университета, 
чтобы они могли себя проявить. У нас множество разных направлений – это 
и спортивные команды, и танцевальные коллективы, и хор, и команды КВН. Во всех 
этих кружках иностранные студенты себя проявляют. Также каждый год участвуют 
в конкурсе «Мисс и Мистер Горный университет». 

– Обучать русскому языку – очень непростой труд, это занимает много времени и 
энергии. Нужна большая самоотдача. Только преподаватель, который любит свое дело, 
может научить языку. Когда ты видишь, что ребята говорят по-русски, используя слож-
ные конструкции, могут правильно поставить знаки препинания, это вызывает уважение.  

Михаил ФЛЯГИН,
проректор по перспективному развитию 
и международной деятельности УГМУ

Нина ИВАНОВА, 
начальник управления 
международной деятельности УГГУ

Анна ШАЙМАРДАНОВА, 
преподаватель подготовительного факультета 
для иностранных студентов УрГЭУ

Никита БУЯНОВ, 
и. о. директора Центра адаптации 
иностранных обучающихся УрФУ

Знание – сила

– Я приехал в Россию из Мали, она находится в западной Африке!
Выбрал именно Россию, потому что здесь есть возможность получить 

качественные знания о профессии. В дальнейшем планирую работать 
на карьере, где добывают полезные ресурсы!

Уже 4 года я живу и учусь в России. В свободное от учебы время стараюсь 
ездить по стране. Я уже посетил девять 
городов: Москву, Санкт-Петербург, 
Казань, Тюмень, Пермь, Челябинск, 
Краснодар, Сочи и Мурманск. Впечатления 
от путешествий мощные, много чего 
удивило в каждом городе, долго еще буду 
помнить! Люблю Россию, и спасибо ей за 
все.

Мамаду Кулибали, 
студент УГГУ из Мали

– Россия – это страна возможностей. 
Я полюбил Россию за ее великую 
культуру, за дружелюбных русских 
людей. Медицина в России сейчас 
развивается и дает возможность 
студентам и врачам больше исследовать 
и учиться.

Буаб Акрам, 
студент УГМУ из Алжира 

– Для Вьетнама Россия всегда была близким другом, братом и товарищем. Мы 
всегда симпатизировали России и ее народу. Что касается меня, то Россия и русский 
язык были частью меня еще со школы. Я учился в 6 и 7 классе в школе русского 
языка № 1 в Астане, Республика Казахстан. После этого, вернувшись во Вьетнам, 
я продолжил обучение в школе при Посольстве Российской Федерации в Ханое.

Я до сих пор помню тот урок русского языка, когда учительница попросила 
рассказать о значении моего имени. В тот день я впервые уверенно вышел 
к доске, чтобы рассказать: «Меня зовут Нгуен Фук Лам (фамилия Нгуен – 
распространенная фамилия во Вьетнаме), Фук означает счастье, Лам означает лес, 
объединяя значение моего имени – Счастливый Лес».

Я думал, что мои одноклассники будут смеяться над моим плохим русским, 
но, наоборот, мое выступление встретили аплодисментами. Учительница 
поставила мне 5 баллов, это была первая пятерка за время обучения русскому 
языку. Этот момент придал мне уверенности в том, что я выучу русский 
язык и буду владеть им. Думаю, я должен поблагодарить своих учителей 
и одноклассников за поддержку.

Мне повезло, что я изучаю русский язык, учусь 
и живу в великой стране – России. Я всегда говорю 
себе, что должен усердно учиться, чтобы когда-нибудь 
внести небольшой вклад в развитие дружбы между 
Вьетнамом и Россией. Изучение иностранного языка 
помогает мне понять человеческую культуру. 
И, к счастью, на русском языке.

Нгуен Фук Лам, 
студент УрФУ из Вьетнама

– Мы приехали учиться в Россию, потому что здесь мы можем получить 
более высокий уровень знаний, при этом стоимость обучения намного ниже, чем, 
например, в Америке. Также у нас в стране сейчас есть политические проблемы, 
есть ограничения в передвижении между разными районами, а здесь мы чувствуем 
себя свободно, очень любим Россию, только еще не привыкли к снегу. 

Оноре Сорайя 
и Оноре Жан Валери,
студенты УрГЭУ, 
сестра и брат из Гаити
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Выбор Свердловской области в качестве одной из площадок проведения в марте 2024 года Всемирного 
фестиваля молодежи не случаен. Активная международная деятельность вузов региона, обучение большого 
количества иностранных студентов – один из факторов, определивших его. Журналисты «Областной газеты» 
решили выяснить, чем привлекает иностранцев российское образование и как проходит их обучение в вузах.
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себя свободно, очень любим Россию, только еще не привыкли к снегу. себя свободно, очень любим Россию, только еще не привыкли к снегу. 

и Оноре Жан Валери,

МОЛОДЁЖЬ


